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pecto.
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Escuchando música andaluza en estas estepas castellanas, 
donde el árido paisaje, entrevarado con la niebla que te cala, 

dicen que hace hombres más curtidos y más hombres-hom
bres, te encuentras semiatrapado en este ambiente cuasi 
hosco a base de la extrema sinceridad que rezuma el am
biente.

Así siempre pienso que de no haber nacido hurdano 
-extraña y olvidada raza- sería castellano. Y así me siento 

por estos soportales de la Calle Mayor de Palencia, deam

bulando como los personajes de Bardem, entregado al más 

austero libertinaje de falta de alicientes. Cuando el tiempo 
te hace reventar de largo. Y es extraño que la falta de tiem

po te llegue a delimitar. Cuando el estertor te recalcitra de 

puro austero y enseñas tus relucientes armas de la ironía 

-que no entiende el Srio. Gral. del P5.0.E. de Hortaleza- 

(debiera pedir audiencia a D, Alfonso Guena para que le 

impartiera una clase de media hora de mordacidad, muy 

Util y muy poco utilizada). Y , ahora que ya conoce al 
autor de esa nota qUe se tomó tan al pie de la letra, no de

biéramos insistir en el tema y sí seguir recapacitando en 

cómo una docena de castellanos puros consumen sus minu
tos ociosos en la disquisición metafísica de la bondad o mal

dad del acto (sexual) dentro o fuera de casa. Y las opinio

nes, aunque unánimes (como casi siempre), se mantienen 

en una banda tan alta de matices que puede haber para ho

ras. Ei vaso de vino enfrente llenándose y consumiéndose. 

Y  luego ese recorrido donde se va a las últimas (consecuen

cias), donde efectivamente los argumentos esgrimidos ante- 
riomiente ya no cuentan, pues es la pura retórica de los he
chos consumados lo que cuenta.

¿Desde el Sr. Srio. Gral. algún otro tipo de explicación? 
No, por favor. El Sr. Srio. Gral. debiera ocuparse de asuntos 

más trascendentales que enviar una cuartilla de réplica a 
una nota irónica y amistosa de un amigo hacia otros dos 
amigos. ¿Y de la socialdemocracia? ¿Qué me dice Vd. de la 

socialdemocracia? Yo, nada, oiga. No tengo elementos de 
juicio.

Hablábamos de Palencia, de su calle Mayor, del carácter 
seco y sincero de sus residentes, del poso que se adhiere 

a base de vivencias, de esa mania por la sinceridad que bate 
el ánimo de los contertulios, cuando la niebla baja, el tiem

po se escurre y no puedes asir más que el vaso de vino. 
Subes a ver a un paisano a Osomo, madrugas, llegas a las 

nueve y tienes que ^uantar, esas gotas frías que porta el 

aire hasta las diez, porque antes no se abre la tienda. ¿Para 
qué? Más prisas tiene para escribir la nota el Sr...

La tranquilidad, el aúrea, la esquirla de lesitud,el relaja
do señalar de las agujas, el tic-tac consecuente, los agujeros 

abiertos del día entero que se presenta. No dan ganas de 

avanzar, sólo de comenzar. Al fin, el tiempo está entero a tu 
disposición, lo abarcas, no te sientes de él prisionero, cami

na y tú vas a la rémora, con las alforjas a la medida de tus 

propias carencias o necesidades. Y el día se va delimitando 
en el cerro amigo de tanto contemplar. Y  no usas del vene
no, ni incluso de la sutileza que marca.

Y  ¿qué más? A su disposición, Sr. Srio. Gral. ■
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EDITORIAL-

Este año no habrá cabalgata en nuestro Distrito. La habrá en el Centro. El dinero del Ayuntamiento se gastará en la 

Cabalgata central a la que aportarán también sus carrozas o cualquier otro tipo de colaboración el resto de Juntas Mu
nicipales de Distritos. Pero en Hortaleza no habrá cabalgata.

Así de simple y sencillo, un hecho sociológico que la Asociación de Vecinos La Unión de Hortaleza inició hace ya la 

friolera de ocho afios, que en el los tres últimos lo asumió principalmente la Junta Municipal, que se gastó en ello varios 

millones de pesetas, que lo promocionó y llevó a las calles más de cien mil personas cada vez, este año lo ha suprimido.

Hemos tratado de reflexionar sobre este asunto, hemos tenido una entrevista con el Concejal Presidente de la Junta. 

Estábamos sorprendidos. No entendíamos como la fiesta de los Reyes Magos, sin entrar en su origen y sin que de alguna 

manera nos solidaricemos con su fondo religioso, pero sí con el hecho sociológico que supone un día de fiesta donde 
padres e hijos un rato se sienten contentos, comparten esa alegría, pudiera ser suprimida de un plumazo.

En la reunión de las Asociaciones de Vecinos con el Presidente tampoco aclaramos nuestras dudas. Nos explicó que 
no se oponía a que hubiera Cabalgata pero que este año no había dinero para el montaje de las carrozas. Nuestras pre
guntas giraban en tomo a la falta de dinero; su respuesta fue que había decidido que los fondos presupuestados para 

Cuhura se invirtieran en actos culturales diarios, continuos, durante todo el año y no en actos puntuales. Nuestra argu
mentación fue que ese punto de vista nos parecía correcto pero no a costa de los hechos y fiestas puntuales.

Pero el problema es de fondo y la historia no es nueva. Este año se nos prohibió tener fiestas en el Distrito coinci
diendo con San Isidro y se hicieron otras fiestas diferentes en el mes de Julio. Y es que el centralismo municipal renun

cia a repartir por los Distritos sus espacios de poder, su economía, sus fiestas centrales. A San Isidro tuvimos que ir 

los vecinos de la periferia, quisiéramos o no. Tuvimos que sumamos a las actuaciones en el Palacio de los Deportes, las 
Vistillas o la Plaza Mayor, pero en los Distritos no hubo fiestas. Y  ahora con la aplicación de la misma filosofía tampoco 

hay Cabalgata. Y  aquí es donde queremos situar nuestros puntos de vista.

Estamos en contra de un poder municipal, aunque sea de izquierdas, que no quiera descentralizar dicho poder. No 

compartimos su poder y no estamos dispuestos a colaborar con él en la medida que solo tiene capacidad para organizar 
actos para sus súbditos y no tiene capacidad para hacer partícipes a los ciudadanos desde sus barrios alejados del Centro. 

Este es el tema de la Cabalgata, pero queremos dejar bien claro que la culpa no es nuestra. No hemos tenido ni tiempK) 

ni medios económicos para montarla desde las Asociaciones de Vecinos y resignadamente hemos tenido que aguantar 
la decisión del poder.

Y  estas son las notas características que diferencian una actuación desde la izquierda y otra desde la derecha; En el 
Imperio romano los emperadores oi^anizaban grandes actos para que sus súbditos Ies aplaudieran;durante la dictadura 

el escenario de los acontecimientos era el estadio Santiago Bemabéu. Sin embargo en las actuaciones desde la izquierda 

entendemos que la nota característica es su renuncia a celebrar actos centrales, multitudinarios, para repartir las fiestas 

por cada pueblo, cada Distrito, por cada barrio, pero en fin si esto no fuera posible, por los barrios agrupados que con- 
fomian esos Distritos.

Por eso queremos de alguna manera criticar esta actitud del Ayuntamiento y en concreto de la Junta Municipal que 

en aras de una cultura diaria en la que igualmente apenas participamos, razona que en este año no puede haber Cabal

gata. Nosotros decimos que sí hubiera sido posible con voluntad política de llevarla a cabo. No es cuestión de no opo
nerse a que se haga, sino de recurrir a los medios posibles, de inventarse medios para que la haya.

El año pasado por ejemplo, tampoco había dinero y se sufragó a cargo del presupuesto de este afio y de igual forma 

se podía haber resuelto esta vez. Y no ha sido así porque no ha habido voluntad política, voluntad de repartir estas 
fiestas por los barrios para que todos desde el ángulo de nuestros distritos podamos tener acceso a las mismas.

OO
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NOTICIAS DE LOS BARRIOS

-VIRGEN DE LA SALUD
-ACTIVIDADES A TOPE -

De ser un barrio prácticamente muerto, hemos pasado a 

ser un barrio en ebullición. Y no solamente por e] ruido 

permanente que padecemos, aunque ahora más gustosos, de 

las máquinas que trabajan en el Triángulo, en el derrumba

miento del palomar situado justo al lado del mismo, en la 
zona deportiva etc...

También coincidiendo con el mes de Diciembre y espe
cialmente con las vacaciones navideñas nos hemos puesto 

en marcha y se han organizado concursos de ping-pong, 
ajedrez y dibujo de los que en el próximo número ofrecere

mos infonnación acerca de los ganadores; también el Grupo 
Caballo de Cartón ofrecerá una representación para niños 
similar a la que realizaron recientemente en la Junta Muni

cipal y tendremos con anticipación al día de Reyes, la llega- 

da del Cartero Real a Virgen de la Salud. Y como no todo 
han de ser pasatiempos también se celebra una Asamblea 

informativa para poner al corriente a todos aquellos vecinos 

que lo deseen del desarrollo de la zona deportiva, resto de la 

Urbanización y Triángulo, así como recibir todas las suge

rencias sobre este último tema para presentar en la Junta 
Municipal.

Desde aquí queremos agradecer a todos los vecinos la 

acogida que en general, tienen los actos organizados así 

como su participación en los mismos. Por último pedimos 

una mayor colaboración o cuando menos que se respeten 
las invitaciones que ofrecemos a participar a través de los 

carteles que colocamos en los portales, ya que en muchas 

ocasiones de una forma salvaje se arrancan sin mayor justi

ficación y desgraciadamente para nosotros este es el único 
medio de ponernos en contacto con todos los habitantes 
de este barrio.

U.V.A.-
-NI PROPIETARIOS NI INQUILINOS-

Pasado y presente de mil ciento cuatro familias del Po

blado de Absorción de la U .VA. de Hortaleza; en 1%3 a 
todas estas familias se nos trasladó, a unas porque viviamos 
en cuevas, otras en chavolas y otras en viviendas, (quizá 
mejores que las que hoy tenemos, pero por la especula-

CO N FECCIO N ES

«0¡% A L
E S T A B L E C IM IE N T O  R E C O M E N D A D O  
EN EL BIEN VESTIR M A S C U L I N O
C m U  S o l, b lo q u *  5 
San

T » lé f .  763 23 2 «  
M A D R I0 3 3
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ción del suelo interesaba al Gobiemo de entonces hacer su 
negocio. Me refiero principalmente a unas cien familias que 

viviamos en lo que es hoy Clara del Rey y Corazón de Ma

ría). A nosotros nos echaron por la fuerza y nuestro des
tino, si viviamos en chavolas, fue trasladamos a otras, que 

nos entregaron con las paredes de ladrillo, teniendo que re

vestirlas de yeso y separar cocina de la habitación central y 

alicatar los servicios y poner piso nuevo. Esto en lo que se 
refiere al pasao. Ahora, el presente es como sigue:

Nos hicieron un contrato a pagar en 50 años con 174 

pesetas de amortización (140 por Administración y conser

vación y 146 por servicios). En los servicios creimos que 

entraban limpieza de viales y consumo de agua. Pero resulta 

que en el aflo 1975 el IJ^. de la Vivienda se dió de baja del 

suministro de agua en el Canal de Isabel II y puso el canal 

un contador para cada cuatro vecinos y que uno de los 

cuatro se encargara de cobrar a los otros tres y liquidar 

al Canal lo que marcaran de consumo estos contadores. 

Como quiera que alguno de cada cuatro vecinos hacia un 
consumo excesivo, los otros íres no estaban de acuerdo y 

vinieron los conflictos. Contratamos una empresa para que 

nos hiciera la lectura del contador que hay en cada vivienda 

y nos hiciera los recibos, y otra para que se encargara del 

cobro y asi se está haciendo. Pero ahora viene lo gordo: el 

Canal de Isabel II se niega a aceptar el dinero recaudado, si 

no es el total de lo que marca el contador de cada cuatro 

vecinos. Y estos dicen; ¿Cómo vamos a pagar unos los que 

otros gastan y no quieren pagar? Puesto que resulta que si 
uno de esos cuatro vecinos no paga deben entre los otros 

tres hacer efectivo el pago del total al Canal y repartirse el 

gasto entre los tres del consumo del que no haya pagado y, 

además, llevarle al Canal de Isabel II, a su ventanilla, el 

importe, convirtiéndonos en administradores sin sueldo’. A 
lo cual no estamos dispuestos.

Por otra parte, existen inconvenientes, ya que algunos no 
tienen en cuenta lo que cuesta un m^ (metro cúbico) de 
agua y los que unos tratan de ahorrar los otros lo despilfa

rran. Denunciamos ante la Administración ésta injusticia o 
mala gestión de estos barrios marginados, Y hay muchos 

más puntos negros que si nos obligan daremos debida in
formación.

COMISION DE UVA

OMNAStOKIM
C d k S w h iV Írt«H ,3 t  (HertdMa)
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Cliiaiiisiiio

Reproducción parcial del plano que p ie « n t t  e l proyecto definitivo de en a n ch e  de 1. calle Mar de 1« A n tm ¡TAyuntamiento de Madrid
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Urbanism o

ZONA DEPORTIVA DE VIRGEN DE LA SAíLUD. Este es el estado 
que presentan actualmente las obras del pabellón deportivo. Su fi
nalización está prevista para el mes de Marzo. En nuestro local de 
Virgen de la Salud tenemos el proyecto del que podemos dar cum 
plida información a los vecinos que lo soliciten.

MAR DE LAS ANTILLAS; AMPLIACION DE LA CALLE. U  cal
zada de Mar de las Antillas que une los barrios de Santa María, UVA 
y El Carmen ya tiene la  aprobación definitiva para su ensanche que 
pasaría a tener doce metros (en la actualidad tiene siete). También 
indican la existencia de una acerca de 2,S metros en la parte lindante 
con el Triángulo y  de 1,5 po r Orisa.

EN MARCHA LAS OBRAS DEL PARKING MUNICIPAL. En U 
foto  ofrecemo« la imagen de Us obras que darán una m ayor expan
sión al espacio que comprende Sta. María y  Virgen de la Salud al 
quedar Ubre las zonas que hasta ahora se ocupan con el aparca
m iento de vehículos, Queremos recordar que está prevista su con
clusión para el próxim o mes de lun io .

POLIDEPORTIVO DE HORTALEZA: LAS PISCINAS EN FASE 
AVANZADA DE CONSTRUCCION. En la foto  observamos el esta
do actual de las piscinas del polideportivo. cuya prim era fase está 
prevista que finalice el próxim o mes de Abril. Confiemos que éste 
verano podamos todos disfrutar de las mismas. Adelantamos que ya 
se está empezando a  preparar la realización de la segunda fase del 
proyecto.

Ayuntamiento de Madrid
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JC«GE CABRERA Y  EMILIANO ZAMORA 

Psicólogos dd bm io

Caminamos por la calle Sta. Susana. Estamos buscando 
el gabinete de psicología de dos de nuéstros vecinos, Emi

liano y Jorge, miembros y colaboradores de nuestra asocia
ción. Penetramos en el nO 43 y subimos al 2°-8. Nos abre 
Jorge.

- ¡Hola!... ¿Qué hacéis aquí? ¡Pasad!

- Pues nada... Hemos venido a conocer vuestro nuevo 
despacho y ya de paso a haceros una entrevista.

- ¡Hombre...! Vosotros diréis de qué va la cosa. Emi

liano termina ahora mismo con una consulta. Esperamos un 
poco si quereis.

- Está bien, pero podíamos ir adelantando un poco. 
Por ejemplo, nos gustaría saber que es eso de la psicología.

- Bueno, a m í no mé gusta mucho dar definiciones, pe

ro te podría decir a bote pronto que la psicología es una 
ciencia que estudia el comportamiento humano y sus moti

vaciones o causas. Desde nuestro ámbito de trabajo, noso
tros entendemos la disciplina psicológica profund^ente 
vinculada con todo lo social; quiero decir con esto que el 

comportamiento humano es producto en gran medida del 
ambiente social donde se mueve el sujeto y más concreta

mente del signo de las relaciones personales que mantiene.
- ¿Cuál es su campo de aplicación? ¿Para qué sirve?

- El campo de aplicación es muy extenso. Yo pienso 
que es aplicable a todos los fenómenos propiamente huma

nos, desde los más amplios socialmente lúblando como pue

de ser la comumdad, hasta los más reducidos o personales, 

como puede ser la crisis de una persona, pasando por los 

intermedios de tipo institucional como pueden ser las rela
ciones familiares, etc.

La psicología sirve o debe servir para analizar y dar una 

explicación y en muchas ocasiones una solución a los obs
táculos que se presentan para el bienestar psíquico y social.

Aparece Emiliano y le expUcamos la situación.

- ¡Jolín! Oye “nifio” de ésta nos hacemos famosos... 
(risas)...

- Venga vamos al meollo. Nos gustaría saber que es lo 
que aportais como Gabinete a la Asociadón de Vecinos.

Emiliano.- Pues mira, en lo concreto de la Asociación, 
ofrecemos unos servicios asistenciales con ciertas ventajas 

para los socios. En el ámbito preventivo estamos por la la
bor de ofrecer nuestra formación y experiencia para todo 
aquello que en el marco asociativo de nuestros barrios se 
nos requiera; un ejemplo concreto sena lo de la Escuela de 
Padres. De todas formas creemos que nuestra aportación 

va más allá del ámbito de la Asociaciófl. Estamos abiertos

a toda la comunidad, y cubrimos un hueco importante en la 

necesidad de orientación y de asistencia psicológica en gene
ral. EUo es asi' porque los organismos oficiales competentes 

hasta ahora no han sido capaces de cubrir esta necesidad.

— ¿Pero vosotros os podéis hacer cargo de cualquier 
problema? ¿Desde un problema de un nifio que no aprende, 
hasta de un loco que tiene asustado al barrio?

Emiliano.- Bueno, bueno; vamos por partes. Nosotros 

no somos omnipotentes, ni somos especialistas en todo, 

ni contamos con la infraestructura necesaria para resoNer 

todos los problemas piscológicos que se planteen en el 

barrio. Hay problemas que se escapan a nuestra interven
ción, pero de todas formas lo que sí podemos hacer es 

orientar en el sentido de dar salida o solución a estos 

problemas en otros centros especializados.

— ¿Cómo funciona? ¿Cuál es el proceso interno de 
vuestro trabajo?

Jorge.- Cuando se nos hace una demanda de asistencia 
del tipo que sea, lo primero que hacemos es dar una cita 

para un día a una hora concreta; esto es así por un proble

ma de estructuración del tiempo de trabajo y por que cada 

caso requiere un tiempo mínimo de dedicación que hay que 
respetar para ser operativo. A partir del primer contacto, si 

no es una simple orientación, solemos hacer un diagnóstico 

que es confrontado en el equipo y devuelto al sujeto, al que 
se explica la hipótesis del origen del problema y sus posibles 

soluciones. Si podemos abordarlo, ponemos en funciona
miento la metodología para su intervención, sino fuera así, 
orientamos al sujeto hacia las personas u organismos que 
puedan intervenir dicho problema.

— ¿Qué gente hace uso de este servicio?

Jorge.- Hasta ahora lo que más vamos teniendo son ca
sos infantiles que llegan a nosotros por motivos de fracaso 

escolar o por problemas de conducta. También hemos teni

ib
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do algunos adolescentes y adultos. Los primeros fundamen
talmente traídos por la famUia y los adultos siempre vienen 

por su propia decisión y normalmente porque están pasan

do una crisis personal, o por difícultades con su pareja,etc. 
Es de destacar que el 75 i  de la demanda son niños en edad 

escolar, sobre todo de EGB; y la mayor parte de las veces 

nos damos cuenta de que el nifio no es más que el producto 

final de un conflicto que se genera en un marco más amplio, 

como es la familia, la escuela, el propio barrio, etc.

A menudo ocurre que lo que te vienen a pedir es que 

conñrmes el criterio del maestro, del padre, etc. De que su 

hijo es dislexico, o de que no tiene nada; de que el cónyuge 

está loco y le está haciendo la vida imposible; o incluso en 

casos extremos vienen a que les confirmes su locura. En mu

chos casos te ves obligado a no confirmarles nada de eso, 

y por el contrarío a abrirles nuevas vías de análisis del pro

blema. En estas ocasiones lo que suele ocurrir es que o no 

aparecen más o se instalan largo tiempo en posiciones de 

defensa y negativismo, lo cual retrasa evidentemente la 

posible solución del problema.
- ¿Es cierto que la gente tiene recelo a ir al psicólogo?

Emiliano.- Sí, es cierto. Se interpreta el ir al psicólogo

como el reconocimiento de que uno está mal de la cabeza, 

algo así como la locura; y ia verdad es que la realidad del 
trabajo social del psicólogo está bastante lejos de esa con

cepción. La mayor parte de los psicólogos trabajamos con 
personas normdes mqor o peor integradas socialmente, 

que presentan difícultades en algún área y esto les crea 
problemas personales y de relación. Por otro lado, nosotros 

pensamos que todos los miembros de la sociedad actual 
participamos potencialmente de muchos ra^os de desequi
librio que ante graves situaciones desencadenantes pueden 

aflorar y perturbamos.

La labor del psicólogo en este sentido es la de prevenir 

y evitar que se lleguen a dar estas situaciones. El analizar 

y modifícar las situaciones de relación personal dentro de 

los diferentes ámbitos de la vida, nos da instrumentos 
para comprender nuestro comportameinto y nuestras moti

vaciones y nos ayuda a no caer en esos estados.
- ¿Queréis decir con esto, que toda persona que tenga 

algún problema personal debería siempre acudir al psicó

logo?
Jorge.— No, ni muchísimo menos. Yo creo que no 

hay que psicologizar o psiquiatrizar a la población; eso sería 

algo así como tratar de vender a todo el mundo un deter
gente “X ” porque lava más blanco. Cada persona tíene 

unas necesidades diferentes y cada uno busca sus medios 
para satisfacerlas; nosotros creemos que hay que fomentar 
la independencia de la gente. Hay muchas personas que tie

nen problemas en su vida diaria y las van resolviendo por 
sus propios medios, porque tienen más o menos capacidad 

para analizarlos o porque simplemente no quieren enterarse. 

En el primer caso me parece estupendo, y en el segundo 

siempre y cuando no afecte a nadie más también rae parece 
válido. Todos tenemos problemas, la difícultad surge 

cuando uno se siente impotente para resolverlos y esa situa

ción le origina un conflicto que repercute en su vida per
sonal o en su rendimiento profesional o académico.

- Ahora una pregunta comprometedora ¿Cuánto co

bráis por consulta?
Einiliano.- Esto, que es lo que más duele, incluso para

nosotros mismos, está en función del tipo de asistencia que 

se realice. No es lo mismo una psicoterapia que una reedu

cación; y menos aún si se realiza en grupo o la asistencia es 

individual. De todas foimas, nosotros recibimos una infor

mación del Colegio de Piscólogos en la que nos comunica

ban que los honorarios mínimos que se están cobrando 

en nuestra profesión socilan entre 1.800 y 2.000 ptas. No

sotros trabajamos por la mitad de estos honorarios mínimos 

y no estamos subvencionados, y si a esto le añades que a los 

socios de la Asociación les hacemos un 30^ de descuento 
y que las consultas de orientación son gratuitas, pues mira, 

¡que nosotros ya no podemos hacer más! Ya nos gustaría 

trabajar con sueldo fijo, con pagas y con vacaciones. Por 
desgracia como dijimos antes, la aistencia psicoló^ca toda

via no ha sido asumida como servicio público.
-  ¿Y, qué era eso de la Escuela de Padres?
Jorge.- La Escuela de Padres es una actividad que entra 

dentro de lo que se llama tarea preventiva; es decir, una in
tervención a tiempo para evitar que los conflictos se desen

cadenen. En nuestros barrios si el área asistencial está caren- 

ciada, el área preventiva lo está aún más. Nosotros quere

mos contribuir con lo que creemos puede ser lo más opera

tivo. Orientados por la demanda y por el análisis de la po

blación de la zona, que es bastante joven, pensamos poner 
en funcionamiento para el mes de Enero una Escuela de 

Padres que será totalmente gratuita y que funcionará en la 

Asociación de Vecinos.
Queremos aprovechar la ocasión para hacer un llama

miento a todos aqueUos padres interesados para que parti

cipen en la Exuela; está abierta a todo el mundo, sea o no 

socio de la Asociación y el compromiso exigido es un día de 

reunión semanal de aproximadamente una hora y media de 

duración.
- ¿Cuáles son los objetivos de esta Escuela de Padres?

Emiliano.- En primer lugar me gustaría hacer una breve

referencia a su contenido y metodología. La Escuela versará 

principalmente sobre la psicología evolutiva del niño e 

igualmente se tratarán todas aquellas situaciones problema 

que se generan en el ambiente familiar y escolar. La meto
dología es la que de grupo operativo. Esta técnica propugna 

el aprendizaje a través de la puesta en común, discusión y 

elaboración en el seno de un grupo de una información 
ofrecida previamente. La discusión en el grupo operativo 

va pues precedida de la exposición de información corres

pondiente al programa.
El objetivo fundamental es dotar a los padres de la ins

trumentación necesaria para que en su vida cotidiana como 

educadores, aprendan a evitar la aparición de problem^ 
psicológicos infantiles. Evidentemente se persigue el cambio 

de aquellas actitudes que conllevan conductas estereotipa

das e inútiles. .
— Bueno, me parece que ya tenemos suficiente. ¿Que-

reis añadir algo más?
Emiliano.- ¿Se puede saludar? (cachondeoi
Jorge.— Pues nada. Quisiera daros las gracias por la entre

vista y pediros la participación en la Escuela.
— A mi ya me podéis ir apuntando. ■

Ayuntamiento de Madrid
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INUNDACIONES EN VALENCIA 

SOLIDARIDAD CON LOS DANMIFICADOS

En solidaridad con los afectados por las inundaciones de 

Valencia y organizado por el centro social, han tenido lugar 

una serie de actos desde el día 1° de Diciembre al cinco del 

mismo mes, en colaboración con varios colectivos, entre los 
que cabe destacar:

Escuela de Adultos-Centro Social de Hortaleza
Grupo de Teatro Imágenes

Sporting de Hortaleza

Grupo Caballo de Cartón

Junta Municipal del distrito de Hortaleza
Cine Pinar del Rey

Dúo música americana “Chari y Miguel”

Coral de la Asoc. familiar “Santiago Apostol” 

Parroquia San Martin de Porres-U.VA.

Los actos se iniciaron con una MESA REDONDA con 

el tema “Inundaciones en Valencia” en el Centro Social 
de Hortaleza y a la que asistieron un ingeniero de Obras 

Públicas, un Metereólogo, un representante de Cruz Roja 

Española, un periodista del diario ABC, miembros de la Es

cuela de Adultos del Centro Social y el alcalde de Tabemes 

Valdigna representante de la parte afectada localidad. 

En el debate en torno a los motivos principales que pro

dujo las inundaciones, si la rotura de la presa de Tous que 

fue gravemente dañada por las inundaciones el temporal en 

si mismo, se dedujo que independientemente de la rotura de 
la presa la lluvia caida provocó sobradamente las inunda

ciones aportando la presa un porcentaje del 0,5púnicamen

te, a los daños originados según manifestaciones del ingenie
ro de Obras Públicas.

Siguiendo con los actos programados con el fin de recau
dar fondos para los danmifícados de ésta catástrofe el día 2, 

jueves, actuó la Coral de la Asociación de Vecinos “San

tiago Apostol” en la Parroquia de UVA con una asistencia 

de cincuenta personas; el viernes, 3 en el Centro Social y 
con la misma assistencia actuaron alumnos y antiguos alum

nos del Centro en un recital de guitarra. Sin embargo, el 

día 4, sábado, hubo lleno al completo en el Festival de Ma

rionetas y Canciones para niflos de 2 a 9 años, a cargo del 

grupo CABALLO DE CARTON, en el auditorio de la Junta 

Municipal. También se registro lleno hasta la bandera el 

mismo sábado por la tarde con la proyección de la película 

de Pilar Miró, “Gary Cooper que estas en los cielos” . Entre 

ochocientas y mil personas asistieron el domingo, día 5 a 
la representación en el Cine Pinar de la obra “Jesucristo 

Superestar” montada por el COLECTIVO IMAGENES. 

Por último, de 8 a 10 de la noche del domingo y en el Cen

tro Social hubo baile de disfraces, amenizado con la actua
ción del Dúo “Chari y Miguel” y al que asistieron mas de 
un centenar de personas.

Entretanto, durante toda la semana funcionó una tóm
bola con múltiples regalos en el Centro Social, recaudán

dose alrededor de 300.000 pesetas en la totalidad de los 
actos programados. ■

V E N T A N A S  - P U E R T A S  - TE R R A Z A S  
M A M P A R A S -L O C A L E S  C O M E R C IA L E S
Y  T O D O  TIPO  D E  R E JA S  E N  A L U M IN IO  
H IERR O  Y  A C E R O  IN O X ID A B LE  -  C O L O 
C A C IO N  Y  A C R IS TA L A M IE N TO  P R O 
P IO  IN S T A L A C IO N  D E  P E R S IA N A S

C ER R A JE R IA

O F IC IN A S  Y  T A LLERES; 

ANGEL LUIS DE LA HERRAN. G-3 

TELEF. 200 90 94 • MADRID-33

No quiero.
Lloraban las margaritas.
El viento las mecía.
El naranjo,
tiene frutas verdes
con ¡os pezones rotos.
El viento los rompe.
Mañana no habrá pájaros en el cielo, 
porque el viento esta celebrando la Navidad. 
Mientras, el niño suspira 
porque ha perdido su corazoncito de plata.

GERTA

Ayuntamiento de Madrid
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EDUCACION, CULTURA Y SOCIEDAD
LA PREOCUPACION SOCIAL POR EL INFANTE (II)

Muchas cosas debieran de cambiar en el ámbito educa

tivo si los responsables directos de dicha tarea fuesen cohe

rentes con los objetivos que a nivel teórico plasman en sus 

programas (es evidente que ocurre lo mismo en todas las 

áreas de la vida social).
Existe un criterio que reúne en si mismo las condiciones 

necesarias para toda verdadera fonpación; este objetivo es 

sin duda la autonomía del educando. Teoricamene se pre

tende la formación de individuos autónomos e independien
tes; en la práctica ni los programas ni la metodología, ni el 

ambiente escolar en su totalidad están orientados hacia ello. 
En la práctica lo que se consigue, y es algo que no necesita 

demostración, es la formación de individuos carentes de 

criterios, incapaces de indagar y verificar, con una escasa 

capacidad critica y autocritica, inseguros de sí mismos, ne
cesitados del recetario de fórmulas y del aprendizaje memo- 

ristico de miles de informaciones abocadas al olvido.

Da la impresión, dada la realidad de estas afirmaciones, 

que la verdadera pretensión que ha orientado a los poseedo

res de los medios educativos ha sido el adormilamiento 

de los individuos, la mutilación de sus valores intrínsecos 

fundamentales. Pero no es cuestión de buscar malas inten

ciones y de todas formas, poco se conseguiría con ello.
Decia el insigne psicólogo infantil Jean Piaget que no 

podíamos esperar que los niflos que se someten a las presio

nes de los padres y de la escuela, de repente se mostraran 

con iniciativa y con autonomia. Este psicólogo, entre otras 

cosas, demostró que conocimiento y aprendizaje son dos 

cosas distintas. El conocimiento tiene que ver con los meca
nismos internos que nos permiten razonar y entender. Estos 

mecanismos internos no son hereditarios, sino que son 

construidos por el propio sujeto mediante un proceso lento 

de construcción de estructuras cada vez más ricas y cohe

rentes las cuales, le permiten asimilar el mundo que le 

rodea y entenderlo.

El nifio hasta los 12-13 aflos no posee unas estructuras 
de conocimiento similares a las del adulto. Es demostrable, 

por ejemplo, que los niños (siguiendo las exigencias del sis

tema educativo) “saben” contar y sumar mucho antes de 

saber lo que es un número, cuyo conocimiento Piaget de- 

mostró'que no era alcanzable hasta la edad de siete aflos 

aproximadamente.
El niño, como el adulto, es capaz de aprender (memoris- 

ticamente, se entiende) muchas más cosas de las que puede 

entender. Si el desfase entre estas dos realidades crece des
mesuradamente, como de hecho ocurre, el resultado con el 
que nos encontramos es de niflos desmotivados, inseguros 

y frustrados ya en una época excesivamente temprana. Así 
pues, si el niño construye su propia estructura de conoci

miento mediante un proceso intemo no directamente en
señable y que además sigue un ritmo más o menos idéntico 

para todos los nifios, la educación no puede fundamentarse 
exclusivamente en aprendizajes específicos y menos aún

en aprendizajes que están por encima del nivel de compren

sión del propio niflo.
La autonomía intelectual (capacidad de crítica, verifica

ción, etc.) y moral (construcción propia de normas y valo

res), sólo son alcanzables en un ambiente educativo que fa
vorezca la cooperación y que ofrezca posibilidades para 

escoger y decidir. Citando de nuevo a Piaget: “En la medida 
en que un individuo puede escoger y decidir, tiene la posi

bilidad de cooperar voluntariamente con otras personas y 

de construir su propio sistema moral de convicciones. En la 

medida en que no se le permite escoger ni decidir sólo 

será capaz de seguir el deseo de los demás. “Con respecto a 

la obediencia” : Las relaciones de coacción (control exter

no) no promueven un desarrollo moral porque impiden el 

desarrollo de la autonomía (control intemo). Las reglas 

externas se hacen propias cuando se adoptan y construyen 

por propia voluntad. La obediencia no favorece el desa
rrollo del nifio porque el niflo deja que su condcuta sea 

gobernada por las presiones externas; su deseo será el de 

recibir un elogio o evitar un castigo. Cuando se le permite 
regular su propia conducta voluntariamente, llega a con

ductas adaptadas por otras razones; dice la verdad porque 
quiere llegar a obtener unos beneficios (establecer una rela

ción de confianza mùtua), que van más allá de los benefi

cios inmediatos (evitar castigos). Cuando el niño quiere 
sacrificar beneficios inmediatos en provecho de la relación, 

está construyendo su propia regla moral. El individuo coo
perando de forma autónoma, siente la necesidad de ser sin

cero” . “La cooperación se basa en el respeto mùtuo entre 
iguales. En la relación jerárquica cooperación significa obe

diencia a la autoridad. Sólo una relación en la que el adulto 

reduce su autoridad al mínimo, posibilita el desarrollo de la 

autonomía” .
El desarrollo de la autonomía intelectual necesiu de un 

ambiente escolar que anime al niflo a ser más autónomo res

pecto al adulto; que anime a los niños a que se relacionen 
y a que resuelvan sus conflictos entre ellos; que anime su 

curiosidad y su iniciativa; que le dé confianza en su capaci
dad de resolver las cosas, a que dé su opinión con convic

ción, a no desanimarse, etc.
Por último una referencia a la mala costumbre, tan arrai

gada, de establecer relaciones de poder entre los aumnos de 

la clase (los listos) delante, los lentos sin recreo, etc.), es 

evidente, y no quiero entrar en ello, que estos métodos ata
can en su raiz todo lo anteriormente apuntado. En el mismo 

sentido se encuentran las típicas sanciones del bien y ei mal, 

método este que sólo favorece el conformismo con el crite
rio del adulto y además desmotiva al niño y le impide la 

puesta en práctica de su propio razonamiento y valoración. 
Un principio piagetiano es estimular y aceptar las respuestas 

“erróneas” del niflo; creo que no es muy difícil de entender

EM IL IANO

Ayuntamiento de Madrid
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UNA DE CUENTOS
En estas fechas hay como un reencuentro, o se intenta, 

de tradiciones, de festejo íntimamente familiar (con todos 

los entrecomillados que ustedes quieran), una búsqueda del 
regalo, de la reunión, de la donación de unos a otros. Yo les 

llamaría la atención sobre la bellísima tradición oral del 
cuento. Si, eso exactamente. Narrar a los nifios esas histo

rias fabulosas que todos conocemos o que todos somos ca
paces de Inventar. Rescatar la tradición oral, es rescatar el 

folklore, es enseñar a escuchar, es un Inmenso ejercicio tera

péutico de inmenso valor psicológico para el niño, Libera 

muchas angustias, miedos, fantasmas que hay en sus cabe- 
citas. Al escuchar de labios de la madre, del abuelo, del 

profesor, esa historia de un héroe que corre los mismos 

miedos, las mismas angustias que el, es una forma de echar 

fuera -proyectándose en el héroe-, todo lo que de difícil 

tiene la travesía infantil y una forma de superarla feliz

mente, como felizmente acaban los cuentos. Es la voz de la 

colectividad al fabular la que apoya al niño, con su riqueza 

de imágenes, su evolución del lenguaje (el niño aprende a 

hablar oyendo). Por ello es necesario cuidar el lenguaje en 

la narración (limpio, con buen tono de voz, con un algo de 

expresión corporal, en la mirada, en las manos, sin cor
tarse).

Sé que hay detractores en este terreno, algunos muy 

furibundos, pero después de analizar el tema con todo se
riedad, se ve claramente que un cuento determinado no es 

más que el producto de una colectividad, de una cultura. 

La historieta moderna, el comic, está basado en las mismas 

fórmulas de fabular que los más rancios cuentos. Pueden 
variar (y deben variar) el léxico, la brutalidad, determinadas 

fomias ya arcaicas que, por otra parte, los propios niños 

rechazan, Y cuenten cuentos, historias, con una sola condi

ción: que acaben bien. No por el “final feliz” de guinda 

pastelera; por el aquí no ha pasado nada, sino porque es el 

final al que tiende todo proyecto de vida: solucionar la 

propia vida, manejarla en medio de los p>eores momentos, 

dominarla y reinar sobre ella, la vida del hombre desde den
tro del propio hombre.

Aprovechemos, pues, nuestro tiempo libre, algo de ese 

tiempo que se aproxima, para regalarles a los niños algo 

verdaderamente infantil, su propia vida, su propio lenguaje. 

No se necesita nada, ni siquiera que la abuela sepa leer. Sólo 
que sepa contar y unos niflos que quieran escuchar.

MARIA LUISA LOPEZ

C/ Santa Susana. 28 Torre 4 - 763 05 25 

C/ Santa Susana, 27 Torre 1 763 68 21

G R A N D E S  ESPEC IA L ID A D ES EN  A L IM EN T A C IO N  

F IA M B R E S  - FRU TAS Y  V E R D U R A S  • PRODUCTOS C O N G ELA D O S
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GRAN OFERTA

CINTA DE LOMO ADOBADO 599 pts. kg.

%

ACEITES:

CARBONELLO,4° 216 pts.
UCA0,4° 210 pts.
UCASOL 144 pts.
ARROZ SOS (kg.) 85 pts.
AZCUAR (kg.) 78 pts.
QUESO MANCHEGO

SEMICURADO (kg.) 580 pts.

LICORES:

GINEBRA LARIOS 
DON OPAS 

(Valdepeñas) 2 bote.

345 pts. 

100 pts.

%

&&
#

. L I T E R A S  
• C O N V ER TIB L ES 
•MURALES

E c n u e G c e  
juvenil

s s  7 6 Ü 5 7 8 0

C/SANT/) SUSANA. S5

E S C U E L A  DE PADRES

—  Los interesados podéis apuntaros en los 
diversos locales de la Asociación de Ve
cinos.

—  Os esperamos.

—  (Nos pondremos en comunicación con 
vosotros por teléfono).

Ayuntamiento de Madrid
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LA U.V.A. NECESITA UNA ASOCIACION 

DE PADRES DE ALUMNOS FUERTE

Una AP.A. fuerte, es necesario para que los colegios, tu 
colegio, sea un sitio donde tus hijos puedan tener las mayo

res oportunidades de adquirir los conocimientos básicos, 

para poder tener una oportunidad en esta Sociedad.
La nueva Junta Rectora del Colegio Público U.V.A. de 

Hortaleza (que se ha elegido recientemente) hace un lla

mamiento a todos los padres y madres, para que vengan 

a colaborar a la Asociación, a fui de que ésta funcione lo 

mejor posible.
Las cosas que queremos y tenemos que conseguir son las 

s^uientes:
- UN INSTITUTO, en el barrio, para que nuestros hijos 

puedan seguir estudiando, cuando terminen el Graduado 

Escolar,si lo desean.

-  UN COMEDOR, para que las madres puedan dejar a sus 

hijos a comer como existe en otros colegios.

- LA HIGIENE, para que esta sea la mejor posible.

Por todas estas cosas creemos que tu No participación, 

te margina a ri y a tu hijo.
Lo lamentable de todo esto, es que los padres y madres 

no hagamos tomado conciencia de lo importante que es 

nuestra participación en la Asociación. Es triste que cada 

vez que se convoca una reunión ya sea por la Asociación o 

el Director, la asistencia sea mínima. Ya que tenemos la 
suerte de contar con una Dirección que tiene en cuenta los 

intereses de esta Asociación, y que nos da todas las facili

dades para que nuestro trabajo pueda ser muy positivo.

LA JUNTA RECTORA DE APA

ICARTASh

PASO CEBRA EFECTIVO O 
SEMAFORO INTERMITENTE

A estas alturas, no creemos conveniente dirigimos a 
“quien corresponda” , porque clama al cielo, el abandono 

del tráfico peatonal en que se encuentra la salida del Cole
gio Público Filósofo Séneca. El riesgo puede considerarse 

casi total, ya que a la costumbre, mala costumbre de los 
automovilistas de saltarse a la torera las ordenanzas de cir

culación, filtrándose en los pasos cebra sin detenerse como 
es preceptivo, siempre y cuando haya dos o tres personas a 

la espera de cruzar la calzada, se une últimamente los ca
miones de arena de enorme tonelaje que vacian en la expla

nada del Polideportivo que con los autobuses de la EAl.T., 
los particulares y los turismos completan el panorama 

“aterrador” del tráfico en la confluencia de la calle Santa 

Adela con UVA y a la entrada de la primera en otro paso 

cebra de no menor incidencia peatonal; como se sabe, los 
alumnos salen y entran por las dos puertas que tiene el Co

legio.
No insistiriamos en el tema si éste no fuera de interés 

público con peligro de daño a personas y que deseamos pre

venir antes que ocurra lo irreparable.
¿Por qué ha desaparecido la vigilancia periódica de la 

policía Municipal en éstos paso cebra? Si no hay suficientes 

gentes-para atender la zona ¿por qué no se instala, pues 

sería más rentable a medio y largo plazo, un semáforo inter

mitente? Y ¿por qué no? También sería conveniente aplicar 

alguna multa contundente a quien no cumpla las ordenan
zas de tráfico en el sentido que más arriba apuntamos.

No estamos de acuerdo con el chiste "gracioso” de quie
nes se sientan al volante cuando dicen: “Bienaventurados 

los peatones que creen en los pasos-cebra, porque ellos 

irán al Cielo” . Lo que no deja de ser, mire como se mire, un 

chiste “sangriento” .
En lo que respecta al Colegio Filósofo Séneca, ésta Agru

pación de Padres de Alumnos no considera conveniente 
co-responsabilizarse en un asunto que corresponde por Ley

a las autoridades municipales, pero de continuar prestando 

oídos sordos a la petición de protección peatonal, conside
raríamos pertinente, como padres y ciudadanos organizar la 

defensa civil de nuestros derechos y los de nuestros hijos en 
el deseo de NO vivir peligrosamente por abandono y negli

gencia de nuestras autoridades municipales. Y  cu^do  de

cimos nuestras, nos referimos a las de nuestro distrito y 
porque deben estar a nuestro servicio en sentido amplio y

total de la palabra. juNTA DIRECTIVA DE APA

del Colegio Público F. Séneca

A TODOS LOS VECINOS DE U.V.A.

En los números anteriores de nuestro Boletín os pedía 

en uno, el respeto a las zonas verdes y, en otro, el compor

tamiento en la hora y forma de dejar la basura en los con
tenedores. En éste os voy a pedir algo que también se puede 

conseguir; primero, por higiene y segundo, para no molestar 

a los vecinos.
Parece ser que si todos hiciéramos lo que hacen algunos, 

esto no sería lugar de habitabilidad, sino una cuadra en ge

neral, y me explico: En muchos patios que son comunes 
a veintitantos vecinos, alguno de ellos los usa para tener 

pollos, patos y algún que otro animal o pájaros. También 
hay amas de casa que cuando limpian las macetas, los es
quejes los tiran a la calzada, cuando ya han pasado los de la 

limpieza; otros limpian las jaulas de los pájaros y también 

lo echan a la calzada. Y también las que sacan a los perros 

y ponen las aceras de excrementos que es una pena.
Todos podiamos hacer algo para conseguir lo que no 

debemos hacer, por el bien de todos. Algunos vecinos se 
quejan de que hay ratas en los patios ¿pero es que hace

mos algo por su limpieza y por no tirar desperdicios para 

que no salgan los roedores?
En fin, pongamos nuestra mejor voluntad para solucionar 

todos los desaguisados que nosotros mismos provocamos.

Un saludo y hasta la próxima.

DIONISIO SANZ

Ayuntamiento de Madrid
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“EL CRIMEN DE SANTA MARIA” (VIII)

por José Miguel Hernán

Me embadurné hasta el coco de gel de baño para limpiar

me de miasmas bajo una ducha reparadora y gratificante. 

Después me puse a pensar en el tema de la policía, acosado 
por la duda hamletiana del “ser o no ser, esta es la cues

tión” . Y la cuestión era: lo declaro todo y Santas Pascuas; 

me quito el pestifio de encima. Duda: mientras llegaba o no 

a la comisaria, uno de esos tipos de azul (no confundir con 

los “pitufos") me zurra la badana y me liquida; testigo fue
ra. Si, claro, luego la policía seguiría la pista del asesino y, 

tarde o temprano, lo haría caer en la red. Perfecto. Y  yo 
criando malvas. Descartado.

Seguían las dudas: no voy a declarar y me compadreo 

con el rufián, con el verdadero, con el asesino fetén. Pero 

como soy un testigo más incómodo que pagar una letra a 

plazo fijo, con gastos y amenaza de protesto, me preparan 

el número del “desaparecido” y la espicho total. Segundo 
descarte.

Ser o no ser. Pegué la patada al Guille Chespir y me 

enredé la manta a la cabeza con menos mirilla que un pasa- 

montafias. Voy y me lo planteo. A por todas. De momento 
a la poli, nada. Que sí, que voy, pero no aparezco. Si me 

vuelven a llamar les digo que no he tenido tiempo, que esta

ba distraído en mis cosas. Si quieren, que vengan pero que 

avisen. Y a ser posible en horas diurnas y hábiles. Uno será 

un “negro” pero tiene que ganarse el mendrugo currando 
con el bolj y la hoja en blanco.

Estaba con el cachondeo de la resaca, más puesto que el 

conde Lucanor. Y  Maruja de vacaciones. ¡Su santa madre! 
De pronto, me dio un retortijón. ¡A que me jiñaba otra 
vez! No, era un cuesco. ¡La puta! Sonó como un trallazo, 

pegó en la pared, hizo un desconchón, derrumbó la acuarela 

que tapaba el respiradero de ambiente y si no llego a pegar 
un salto en vertical de medio metro encogiendo las piernas 

y todo lo que hay que encoger, el piorno se me clava en la 
mismísima cicatriz umbilical.

Me quedé más pálido que el conde de Orgaz en el cuadro 
del Greco.

El plomo había entrado por la ventana abierta frente a la 
Torre del Pecé, No me atrevía a moverme. “Aquí me fríen” 

-pensé-. “Casco” -repetía-. “De ésta, casco. La tienen 
conmigo”.

Me quedé pegado a la pared como colilla en labio de pa
lurdo, ni se sabe. Y  mientras, el teléfono se puso a sonar 
para festejar el acontecimiento, justo el tiempo para saber si 

el baleado, que era yo, había palmao o todavía coleaba.

Comencé a reflexionar sobre el caso (el mío, claro), esti
rado como un indio chiroque, con el oído pegado a la vía 
del tren que nunca llega porque falta vía. Agucé el inte

lecto, que no es poco, para dilucidar el enigma de la bala 

perdida y el llamado telefónico. Prescindí de Maruja. Esa 
estaba por hacerme el vacío existencial mientras su mamá 

existiera. ¿Para qué me iba a llamar de no ser en plan sádico 
y yo masoca? Los tiros, nunca mejor dicho, iban por otro 

lado. El pistolero con rifle, porque el plomo era de rifle, 

no digo uinchester, pero rifle con mira telescópica y todo] 
seguro ¡por estas! El pistolero había llamado para compro

bar si me había quitado de enmedio. Hipótesis ingenua por

su parte. Yo podía no haber descolgado, como hice; por lo 

tanto se qtledari'a en ayunas, sin saber si me había machaca

do. “Esperaría —me dije— un tiempo prudencial, él, para 
ver si me movía. Esperaría inútilmente” .

Me arrastré hasta la cocina de butano en plan comanche. 

No me vería. No le quedaba otra opción que acercarse a 

comprobado. Pero, comprobar ¿qué? ¿Que yo estaba fiam- 

bre? ¿Que estaba asustado, dispuesto a cerrar la cremalle
ra? ¿Que no iba a ir a cantarle 1a Traviata a la bofla?

Tarde o temprano; más bien temprano -pensé-, el esbi
rro de azul, blanco o carmesí -ésta vez no sabía el color de 

su hábito- trataría de comprobar que no había cometido 

ningún error, dispuesto a completar su trabajo o, al contra
rio, pedir disculpas por el susto y recordarme que debía 

estar a disposición de lo que se le antojara al asesino'jefe.
Por lo tanto, emulando a un apache, un chiroque y un 

comanche, amén de un siux y una serpiente de cascabel y 

todas las víboras del mundo en sus más diversas especies, 
comencé a reptar de un lado a otro del apartamento para 

proveerme del utensilio necesario para vender cara mi vida; 
porque, claro, yo iba a esperar que el tipo del rifle viniera,’ 

pero no estaba dispuesto a esperarle con los brazos cruza

dos. Una cosa era hacer el indio y otra el gilipoUas.

Mientras batía en la cocina, y en cuclillas, un par de hue

vos para hacerme una tortilla francesa o lo que saliera, se 

me ocurrió que, en última instancia, la policía llegaría a 

tiempo para salveñne. Estuve a punto de abofetearme por 

tanta estupidez. ¡Ni siquiera sabían si era yo el testigo que 
buscaban!

La tarde cayó lentamente. Me quedé tumbado en el 
suelo, encima del colchón que arrastré hasta la pared pro

tectora; por lo menos pie y medio de ladrillo macizo cubría 

mis espaldas. Me dispuse a pasar la noche a oscuras; ni, por 
supuesto, pensaba moverme en la oscuridad; no fuera a 

tener el riflero rayos ultravioleta, de esos que te ven hasta 
las pelotas sin que te enteres.

Transcurrieron los minutos, las medias horas y las horas 

enteras en una tensión insoportable -lo digo por la postura 

horizontal. Una mínima proyección chinesca vertical, hu
biera dado al traste con mi plan. Reí para mis adentros 
¡Tenía un plan y todo! Mervellé.

La noche no había Uegado, la tarde se alargaba como se 

largan las tardes de primavera que quieren ser veraniegas, 
cuando, de súbito, tocaron a la puerta. Es decir; alguieri 
llamaba discretamente con los nudillos en la madera que 

cerraba la entrada a mi apartamento. Enseguida dispuse el 
arma defensiva ya prevista: el taburete compacto del cuarto | 

de baño. Estaba dispuesto a asestar un terrible golpe al ma- ' 
monazo baleador en toda la testa. Romperle la crisma, no 
era para menos. Eso de entrada.

Sigiloso, a base de reptar, por si la llamada no procedía 
del hombre del rifle sino de un compiche para atraparme 

entre dos fuegos, me acerqué a la puerta, fuera de la visual 

de las ventanas. Curiosón, miré por la lupa. ¡Si no me aga
rro me caigo de espaldas! Deformado monstruosamente, 

que ya es decir de un monstruo natural, contemplé el rostro 
de mi Infuturible suegra; ¡la madre de Maruja!

Me quedé sin respiración. Por unos segundos tuve la sen
sación de encontramre atrapado en el congelador de un fri

gorífico, Si a esto se ailadía, contra todo lo previsible, que 
la cenadura giró y la puerta empezó a entreabrirse, para qué 
seguir.

(continuará)

Derechos reservados - el au to r y boletín  “ Unión de Hortaleza”Ayuntamiento de Madrid
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FUTBOL-SALA

Ya se pusieron en marcha los III Juegos Deportivos Municipales. Y  antes de comentar la participación de los equipos 

de Virgen de la Salud, cuya comisión se encarga de que en cada número del periódico aparezca información sobre ellos, 

queremos hacer un llamamiento a los barrios que están en el entomo de nuestra Asociación y que tienen inscritos 
equipos en estos Juegos, como son los casos de Orisa, El Carmen, Santa María etc..., para que se pongan en contacto 

con nuestra redacción o nos traigan noticias de sus equipos.

En cuanto a Virgen de la Salud o Huerta de la Salud, sus cuatro equipos representados en fútbol sala están corriendo 

desigual suerte en cuanto a resultados se refiere.

Los resultados obtenidos hasta el momento son los siguientes:

HUERTA DE LA SALUD SENIOR VIRGEN DE LA SALUD SENIOR

Huerta de la Salud 0 Rangers

Manchester Tripi 0 H. Salud

Hortaleza CFS 3 H. Salud

H. Salud 4 Heros

Thor I H. Salud

VIRGEN DE LA SALUD CADETE

Alamo 

V. Salud 

Estrella Roja 

V. Salud 

V. Salud

O

2
5

2
4

V. Salud 

Alfonso XIII 

V. Salud 

A. Machado 

Manchester T.

2
2
O

O

O

7

3

1

1
O

Delaves 

V. Salud 

F.S. La Torre 

V. Salud

í
1
7

O

V. Salud 

A. Machado 

V. Salud 

Conguitos

VIRGEN DE LA SALUD INFANTIL

Milán

Estrella Roja 

V. Salud 

Champions H.

5

2
O

5

V. Salud 

V. Salud 

Rayo 

V. Salud

2
5

O

4

O

O

5

4

Esperamos y deseamos poder ofrecer en próximos números no sólo los resultados de los equipos de este barrio, sino 

también del resto de la Asociación.

enCRISTI
SANTA SUSANA, 28 - PARQUE DE SANTA M ARU

Pantys
-Leotardos

-Calcetines
Medias

Calentadores
¡IM P O R TA N TE ! TO D A S  LAS T A L L A S  Y  CO LO R ESenCRISTI

Ayuntamiento de Madrid
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GENTE DEL BARRIO
IRRESISTIBLE la ascensión de Nacho Quintana (Igna

cio Quintana Pedrós), ex-presidente de la Asociación de 

Vecinos “La Unión de Hortaleza” , hoy Director General 

de la Juventud y Promoción Socio-cultural, antes Gerente 

Municipal de Urbanismo y de la Oficina Municipal del 

Plan General de Madrid. ¡Y es que hay gente del barrio que 

vale lo que pesa, específicamente hablando!

Al parque situado entre Vii^en de la Salud y Santa María

lo van a poner de nombre “‘PARQUE DE LAS CATALI

NAS” , por la variedad de excrementos, mierdas, chorizos, 

ñórdigas, plastas, cagarrutas de perros que se esparcen por 

el asfalto de los paseos; sobre la arena de los juegos infanti

les y sobre las plantas y el cesped que lo adornan. Valga, 

parafraseando, aquello de “ ¡que' buen perro si hubiera buen
amo!r»’

•  « *

Se rumorea que Juan Rey va a montar un Consultorio 

de URBANISMO frente al Ayuntamiento con el fin de 

hacerle la competencia. Sabe tanto sobre el tema nuestro 

inminente Juan que el Concejal del distrito, a buen seguro, 

se habrá apresurado a coger número para la consulta.

Dionisio Sanz, vecino de U.V .A. podria ser nombrado 

con toda justicia y merecimiento, CARTERO honorario del 

barrio. ¡A golpe de cartas está convenciendo al vecindario 

que más vale convivir como hombres que vivir como anima
les!

HERNI

A su servicio
Cuando usied confia su dinero a la Caja de 

Ahorros y .Monte de Piedad de Madrid, toda una 
organización con más de 275 aiíos de experiencia se 
pone a su sírvicio.

1.a Caja cuida de sus ahorros, niira por sus 
intereses, le ayuda en sus proyectos, canaliza su 
actividad economica con humanismo y profesionalidad 

la  Caja está siempre cerca de usied: alguna de sus 
.157 sucursales está próxima a su domicilio o a su 
trabajo, para su comodidad.

La Caja le facilita las cosas: atiende sus pagos, se 
encarga de sus cobros, envia y recibe su dinero.
simplifica sus compras, etc., etc., etc.....Muchos
etcéteras que bien merecen su confianza.

O FIC IN A  CENTRAL: P lu a  d t  Celenque, 2

SucufMle» en le loni:

0S1. Avdi. de Sin Luis. (
OM. Avdi. de Karreoqulll«

(B.° San lorenzo, bloque M ) A
OM. Sentí VIrsilii, 1 

(P. Sinti Marlil 
1S9. Cuevii de A lm m r», 20

CUI DE HORflOS
Una tradicióaen vanguardia.K D E  MIDRID

Ayuntamiento de Madrid




